



# ぶらたなす 学校通信

令和6年  
6月12日  
河北町立  
谷地中部小学校

キーワード 「前に踏み出す力」「チーム力」「考え抜く力」

## 「前に踏み出す力（主体性）」



## 谷地中部小学校大動会 5/25

運動会では、高学年や実行委員を中心に、先生たちに頼らず自分たちで準備を進め、それぞれが大きな成長を遂げて当日を迎えることができました。赤・白ともに、それぞれベストを尽くして競技に挑み、応援も各組ともに組頭を中心にチーム力を発揮し、お互いをたたえ合う姿もありました。応援にきてくださった地域・保護者の皆さまの声援が、子どもたちの活躍の励みとなりました。ありがとうございました。

## 「チーム力（協働・対話）」



中部小大運動会 スローガン 「みんなで協力して 思い出に残る運動会にしよう」



【実行委員長あいさつ】



【組頭あいさつ】



【各学年：徒競走】



【1・2年：まり入れ】



【3・4年：綱引き】



【5・6年：台風目】



【白組：応援合戦】



【全校リレー】



【赤組：応援合戦】

さくらんぼや観光で、地域に慣れていないドライバーが多いこの頃です。交通安全には十分気を付けましょう。



## 田植え～稲作学習



## ゴリラのドンくん



子どもの思いを尊重する総合に立ち返り、4年前に農家さん管理の田んぼから自立して、町振興の課題解決や、AIを使った農業に取り組んだ年もありました。今年の5年生はさらさら広場を墾田して、バケツ稲と一緒に自分たちで世話して進めます。先日、奥山農園さんより支援をいただきながら田植えをしました。水の調整や害虫の対策、観察しながらでてる問題をどうやって解決していくか、深い学びの始まりです。



河北町出身の元八木山動物園副園長の阿部さんより1年生に、動物と仲良くなるお話をいただきました。怒ると心を閉ざしてしまうから、ドンくにどんなときもやさしい言葉で接する。おだやかな阿部さんの語り口に子どもたちも豊かな言葉で受けこたえ、とても素敵な時間になりました。

## 「考え抜く力(解決・創造)」

## 教科・教材の本質から学ぶ



【2年生「長さのたんい」】

直接比較⇒  
間接比較⇒任意単位(例:消しゴム4こ分など)を経験して、2年生ではものさしを使って普遍単位のcmを学んでいます。くらべることから考えて、算数の利便性にも気づいて、測ることに夢中になっていました。



【6年生「震災復興」】

震災復興の課題をあらゆる角度から追究する6年生。財源や法律、心のケアの必要性など、これまでの復興支援を紐解き、今後にどのように生かすか。単元のゴールをめざし、協働しながら深く探究する6年生でした。

